

Fecha: 23-04-2025

Medio: El Heraldo

Supl. : El Heraldo

Tipo: Noticia general

Título: Nuevo Papa : ¿ Cuál es el protocolo para elegirlo?

Pág. : 10

Cm2: 393,8

Tiraje:

3.000

Lectoría:

6.000

Favorabilidad:

 No Definida

# Nuevo Papa: ¿Cuál es el protocolo para elegirlo?

A los 88 años y producto de una serie de complicaciones respiratorias que se prolongaron durante meses, murió Jorge Mario Bergoglio, el Papa Francisco, quien era la máxima autoridad de la iglesia católica y del Estado Vaticano desde 2013, tras la renuncia de su predecesor, el papa Benedicto XVI.

La figura del Papa, en el concierto internacional, tiene una enorme trascendencia, "ya que su liderazgo es importante desde una dimensión religiosa, política y también diplomática", explicó la académica de la Universidad de Talca y experta en política internacional, Alejandra Márquez Cabrera.

Su muerte, agregó la académica, "implica un detallado proceso para elegir a un sucesor, lo cual impactará en la continuidad o no de lo que se viene haciendo actualmente en la iglesia católica, considerando que el Papa Francisco representó una posición más libe-

- **El sucesor debe ser escogido por el Colegio Cardenalicio, entidad que alberga a los máximos representantes de la Iglesia Católica.**

ral e inclusiva dentro de la iglesia".

#### PRÓTOCOLO

La muerte del Sumo Pontífice, activa un protocolo que se inicia cuando el Camarlenzo, quien es el administrador de facto del Vaticano, informa de manera oficial la muerte. Además, ejerce las funciones que le asigna la legislación especial relativa a la Sede Apostólica vacante y a la elección del Romano Pontífice.

Actualmente, la figura del Carmelengo recae en el cardenal estadounidense Kevin Joseph Farrell y su primera misión fue "redactar un documento que autentificó la muerte del papa. También debe asegurar los documentos privados del pontífice y debe sellar sus aposentos.

Luego, se destruye el anillo de pescador, el cual fue utilizado por el papa y así evitar posibles falsificaciones", agregó la especialista Alejandra Márquez.

"En el Vaticano, en tanto, se lleva a cabo el novenario, un período de luto de nueve días, y el cuerpo del Papa será exhibido vestido con su traje papal para que los fieles puedan rendirle homenaje. La ceremonia final se realizará en la Plaza de San Pedro, para luego ser enterrado en la Basílica de Santa María la Mayor", comentó la profesora de la Universidad de Talca.

Un detalle no menor, que comentó la profesora Alejandra Márquez, tiene que

ver con la austeridad del ataúd que "fue fabricado en madera y Zinc y estará abierto. Esta decisión busca enfatizar el carácter más cercano del Papa Francisco y alejarse de la imagen de un hombre poderoso".

#### CÓNCLAVE

La tradicional expresión "salió humo blanco" se origina en la forma en que se conoce al nuevo Papa: desde el interior de la Capilla Sixtina, se queman los votos de los cardenales y su combustión genera el característico aviso y, si es de color negro, quiere decir que "ningún candidato ha obtenido los dos tercios de los votos que se necesitan para ser elegido", señaló la académica.



Esta votación se da durante el Cónclave, instancia convocada por el cardenal Giovanni Battista Re, decano del Colegio Cardenalicio y que tiene como misión reunir a los cardenales en Roma, quienes deben elegir al nuevo Papa.

Cuando ya se conoce al sucesor, "el decano del Colegio Cardenalicio, preguntará al sucesor si acepta el